
ОТВЕТЫ  
НА ЧАСТЫЕ ВОПРОСЫ
В начале фазы аукциона правила требуют «под- 
снять» колоду. Как это сделать?

Просто перемешайте колоду.

Карта промышленника даёт мне дополнительный 
диск капитала. Могу ли я использовать их все 
в фазе аукциона?

Да, вы кладёте на карты все пять своих дисков 
(если можете — см. следующий вопрос). Таким обра-
зом, в каждой фазе аукциона у вас на одну ставку 
больше. Возможно, что в конце фазы аукциона вы 
сделаете две ставки подряд.

Что делать, если в фазе аукциона я не могу никуда 
положить оставшийся у меня диск?

Такое возможно только в партии на двоих игроков 
и если у одного из них есть дополнительный диск со 
значением 2. Если вы не можете никуда положить 
свой диск, вы больше не выкладываете диски. Дру-
гой игрок и агент продолжают выкладывать диски 
как обычно, если они у них остались. Затем подве-
дите итоги аукциона. Рекомендуем игрокам учи-
тывать возможность такого поворота событий и не 
затягивать с выкладыванием своих «двоек».

Карта промышленника позволяет мне ставить 
диски без ограничений. Как подводятся итоги 
аукциона, если на карте лежит несколько моих 
дисков?

Каждый лежащий на карте диск рассматривается 
по отдельности. Те диски, значения которых не наи-
высшие, приносят компенсацию в соответствии со 
своими значениями. Если единственный диск с наи-
высшим значением на этой карте также принадле-
жит вам, вы забираете данную карту. В таком слу-
чае диск с наивысшим значением не приносит вам 
компенсации, но другие ваши диски на той же карте 
приносят. Если же на карте лежат два диска (ваш 
и чужой) с одинаковым наивысшим значением, вы 
получаете компенсацию в соответствии с этим зна-
чением, а владелец другого диска забирает карту.

Обязательно ли использовать карту стартового 
предприятия первой в фазе производства?

Нет. В игре по обычным правилам вы сами выби-
раете порядок использования своих предприятий 
(в том числе стартового). В игре по варианту правил 
«производственная цепочка» вы используете старто-
вое предприятие, когда до него дойдёт очередь (оно 
не обязательно должно стоять в начале цепочки).

Могу ли я, используя стартовое предприятие, сна-
чала провести модернизацию, а потом получить 
жетон модернизации?

Нет, поскольку эффекты на каждой карте применя-
ются строго сверху вниз (см. стр. 5 правил игры).

Карта промышленника позволяет мне повторно 
использовать карту предприятия. Когда именно 
я  могу сделать это в игре по варианту правил 
«производственная цепочка»?

Повторно использовать карту можно в любой 
момент, даже вне её очереди в цепочке. Не обяза-
тельно повторно использовать карту сразу после 
того, как она была использована в первый раз за 
раунд. После повторного использования вы должны 
вернуться к тому месту цепочки, на котором прер-
вались. Все остальные правила использования карт 
остаются в силе.

Карта промышленника позволяет мне повторно 
использовать карту предприятия. Если я исполь-
зовал предприятие, затем модернизировал его 
и  использую его повторно, срабатывает ли при 
этом продвинутый эффект карты?

Да, в таком случае при повторном использовании 
сработают оба эффекта карты, поскольку она уже 
лежит модернизированной стороной вверх.

Что делать, если ресурсов или жетонов не хватает 
даже с учётом жетонов умножения?

Ресурсы и жетоны в игре не ограничены. Вложен-
ных в комплект ресурсов и жетонов достаточно для 
большинства партий. Если же вам не хватает ресур-
сов или жетонов, отметьте недостачу любым удоб-
ным способом (запишите, запомните, используйте 
подручные предметы и т. п.).


